

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Gómez Ortega, 7 - Tel. 1807
SANTANDER

LA REGION

PRECIO DE SUSCRIPCION
Para España, 120 pesetas trimestre
Para el extranjero, 150 pesetas
Cada número, 40 CENTIMOS

Lunes, 31 de diciembre de 1934

DOS EDICIONES DIARIAS

PERIÓDICO DE CLASE

FRANQUEO CONCERTADO

LA REGION
N.º 2.º Época - Número 4 060
de la tarde - Santander

La catástrofe que se avecina para el campesino montañés, debe servir de lección para conocer la Asociación que acoge sus intereses de clase

En la reunión que tuvo lugar el sábado, en la que iban a bosquejar los campesinos sus anhelos en relación con la Asociación provincial de Ganaderos, pudimos observar hasta qué punto puede llegar la gravedad de un conflicto planteado por los intereses de éstos,

que anhelan en esa proyectada reunión que lleva visos de queja y cansancio. ¡Ah! Piden cuentas estrechas a quienes hicieron del campesino una mercancía. Exigen del "señorito" que deje sus manos de plata, que escriban, que legislan, que dirigen y siempre es directivo, para que si bien no las convierta en mazorca a fuerza de empuñar el dulle, por lo menos que sean manos leales, manos de amigo, de hermano, ¡nunca que sean manos mercaderes!

Este número ha sido visado por la censura

El campesino no es tan "cazorro" como a primera vista se cree, ni tan resignado como parece su paciencia ante cuanto le ocurre. No. El campesino conoce las argucias del "señorito"; tan es así, que apenas sale del escritorio este "señorito", tiene que dejar a las puertas de la ciudad todo legajo de sus conocimientos para detraer la filosofía aldeana, si quiere retornar a su despacho con algo de provecho. La desgracia del campesino es que sólo le rodean comerciantes. Si quitamos a los amantes de la naturaleza, a esos seres que gozan con la sola contemplación de la nieve en las montañas, del verde de la pradera, del agua surcando las siembras, todo el que va al campo lleva un libro de ventas y otro de picardías. De ahí que el campesino sea receloso, desconfiado, y se mantenga como lo hizo el sábado en la reunión de la Liga de Contribuyentes, que había de tratar del proceder, nada menos, que de la Asociación Ganadera; es decir, del "señorito".

¿Y qué va a salir de la reunión nueva, tan justamente provocada y tan lealmente dirigida? Carlos Marx dijo bien claro y alto que la "emancipación de los trabajadores había de ser obra de los trabajadores mismos", pensamiento o grito que podemos plagiar, sustituyendo la palabra de "trabajador" por la metalúrgico, albañil, o por la propia de campesino. Nadie se emancipa en este régimen capitalista si no es por obra propia del que esto pretende. ¿Cómo va a emanciparse el campesino si de nuevo cae en manos de directivos que, como la Asociación provincial de Ganaderos, no convoca a junta generales y confecciona un Estatuto que es una prisión para los asociados?

Hablamos así, porque la dignidad de los señores Cospedal y Alday están muy por encima de toda nuestra recta sospecha. Si fueran eternos los aludidos señores, está bien que confiáramos en sus conductas sin tacha; pero, aun siendo eternos los señores Alday y Cospedal, ¡no pueden desviarse de que mañana u otro día sean a la vez desplazados de sus puestos, por ser honrados, para dejar paso a los muñecos de la

organización capitalista, tan pronto se vean lastimados los intereses de las clases privilegiadas? No es una sospecha o agudeza nuestra cuanto decimos. Es una realidad. Pues qué, ¿no es realidad lo que han dicho de las Casas Campesinas los Sindicatos Católicos, para que en estos instantes se ambele una unidad de acción, que ha tiempo tenía solicitada la Federación de Casas Campesinas?

Estamos haciendo mil esfuerzos para no dejar oír el ruido de nuestros tambores clasistas. Queremos ser parcos en este pleito que se ventila y que tanta gravedad encierra. Sabemos positivamente que la catástrofe va a estallar de un momento a otro, porque los propios lecheros de la S. A. M. vienen a nuestro reducto, todos compungidos. No queremos tener la menor responsabilidad en esta lucha ganadera y lechera, que no tiene antecedentes en la historia de nuestra riqueza provincial.

¡Ellos, ellos! Que sean todos los responsables menos LA REGION. Que Poch y la S. A. M. vayan al campo de batalla y riñan como dos valientes. Antes hemos ocupado, con las Casas Campesinas, este campo de batalla, donde hemos dejado no escaso número de bajas.

Tampoco queremos interrogar a nadie sobre lo ocurrido en la reunión celebrada últimamente por la Comisión Mixta Arbitral Agraria, que trataba del precio de la leche. Conocemos cómo se está hilando en el asunto lechero, y no vale la pena que nos encaramos en un picacho de las montañas de La Hermita para decir verdades, ya que después de no creérsenos, estamos expuestos a despeñarnos y dar con nuestros huesos, no en el Hospital, porque no nos admiten, pero sí en la Cárcel, donde tan a gusto se nos tiene. Si no fuera como es el campesino, el mismo conocería dónde está su puesto, dónde sus intereses y dónde su dicha y emancipación. Como tampoco éste nos cree, le ayudaremos en lo que podamos y le dejaremos que vaya de esta Sociedad a la otra, de ésta a la de más allá, y mientras esto le sucede, en la Comisión Mixta Arbitral Agraria tiene un formidable enemigo que, con su voto, restringe el precio de la leche; voto éste que en la Montaña y con motivo de una reunión, es todo lo contrario. En Madrid es una cosa; en la Montaña es otra. ¡Ah! Eso sí. Nos creemos y nos decimos que ¡vamos todos unidos!

Dejamos de escribir porque nos perdemos. Ojalá el campesino aprenda lo que le interesa en todo cuanto se ventila, ya que nosotros lo hemos aprendido a fuerza de querer al pobre y abandonado trabajador del agro.

LA VIDA EN EL PUERTO

En pocas épocas como esta última parte del año, se ha visto tan abundante de trabajo el puerto santanderino.-Apenas un buque abandona el muelle, otro se apresura para descargar toneladas y toneladas de distintas mercancías

Hemos de consignar con satisfacción que la jornada de trabajo en el puerto es de extraordinaria actividad. Como señalamos en nuestro título pocas veces del año, y con la asiduidad de estas últimas jornadas de 1934, se han visto los muelles tan animados de buques, los que con sus necesarias operaciones de carga y descarga han dado ocupación a crecidísimo número de obreros.

1 pasaba a él el vapor de cabotaje de la compañía alemana "Oldenburg", "Rabat", con abundante cargamento de nitrato.

En los muelles de la zona nueva de Mallián continúan sus operaciones de alijo los buques que en ellos permanecían el sábado anterior.

El "Leander", amarrado en las inmediaciones del desembarcadero de Pedreña, continuaba la descarga de varias toneladas de carga general iniciada el sábado anterior.

Del "Cabo Villano" fueron descargadas varias toneladas de distintas mercancías cargándose a su vez otras con destino a los puertos del litoral.

En los muelles continuaban sus operaciones de la descarga de gran cantidad de toneladas de carbón, los vapores "Lotings", de Cardiff; "Rozenburg", de Amsterdam, y "Kul", de Bergen.

El número de obreros empleados en las operaciones del muelle en la jornada de hoy era aproximado al de cuatrocientos veinticinco, número que quisiéramos ver en actividad todos los días del año, ya que ello representa un beneficio no sólo para los que en los muelles trabajan, sino para otras muchas ramas de la industria y del comercio de la Montaña.

¿Cómo ve el problema político provincial en el año 1935?

Esta pregunta hemos hecho a varios republicanos y socialistas, con el fin de hacer sondeos en el río de la política montañesa, y cuyas respuestas las insertamos en nuestro número de mañana, que publicaremos la contestación enviada por el presidente de la Diputación provincial y miembro del Partido Radical, don Gabino Teira; la de los diputados socialistas, Bruno Alonso y Antonio Ramos; la de don Luis Lavín, de Izquierda Republicana; la de don Rafael Martínez, del Partido Federal; la de don Bernardino Cordero, presidente del Comité provincial del Partido Radical; la de don Laureano Miranda, de Unión Republicana, y la de don Leandro Mateo, del Partido Republicano Conservador.

Nos hemos limitado sólo a estos señores, por no hacer muy extensiva la encuesta, ya que de no hacerlo así, pudiéramos incurrir en un descarrío que no permitiera las actuales circunstancias.

Damos las gracias más expresivas a estos señores, por la atención que han tenido para con LA REGION y la causa republicana y trabajadora.

Deseamos a nuestros lectores y anunciantes, feliz salida y entrada de año, haciendo votos sinceros por su prosperidad y dicha.

Reapertura de establecimientos

Hoy, y merced a las órdenes dadas por la superioridad, se ha verificado la reapertura de los bares "Le Comptoir" y "La Ferroviaria", el primero de los cuales se hallaba clausurado desde el día 11 del pasado octubre, y el segundo desde hace unas semanas.

El "Comptoir" permanecerá cerrado durante el día de hoy, con objeto de realizar en él una amplia limpieza, y por lo que toca al segundo, tan pronto fué recibido en él que disponía el levantamiento de clausura, abrió sus puertas, como de costumbre.

El dueño de "Le Comptoir", nuestro buen amigo don Serafín Hernández, que, como se sabe, fué detenido después de los sucesos de octubre e internado a bordo del "Alfonso Pérez" y después hospitalizado en Valdeilla, por sufrir una afección pulmonar, se trasladará un día de estos a Alicante para procurar obtener su total restablecimiento.

Esperamos que la orden suspendiendo la clausura que pasaba sobre los bares mencionados, sea ampliada a "La Calletera", cuyos dueños gozan en Santander de generales simpatías.

INFORMACION DEL GOBIERNO CIVIL

En nuestra visita diaria al Gobierno, nos manifestó don Ignacio que había recibido a una representación del comercio de Pedreña, para hacerle presente que circulan rumores de que va a ser suspendido el puesto de la GuGuardia civil de dicho pueblo.

Si se confirmara la veracidad de estos propósitos, recomendó el señor Campomanes que se dirijian en solicitud de que no sea suspendido el citado puesto de la benemérita, al señor ministro de la Gobernación.

El alcalde y el teniente de alcalde de Mazcuerras manifestaron en este Gobierno que los concejales no asisten a las sesiones, por lo que la vida municipal no se lleva con la debida normalidad.

Y deseándonos a los informadores feliz salida y entrada de año, se despedió de nosotros, deeso que también expresamos a la autoridad.

El correo del Norte, llega con cerca de dos horas de retraso

Los trastornos que ocasionan los frecuentes retrasos del correo del Norte, para el comercio y para los viajeros, se han hecho crónicos en esta provincia, puesto que llevamos dos años padeciéndolos, sin que nadie se crea en la obligación de corregirlos.

Hoy, el motivo del retraso sufrido por el correo de Madrid, no ha obedecido a la afluencia de viajeros, ni a la nieve, ni al desprendimiento de tierras, ni a consecuencia de las lluvias... Ha sido porque el material ferroviario se halla cansado, teniendo que ser sustituido en la estación de Venta de Baños, a consecuencia de un recalentamiento del furgón.

Los graves trastornos que padecen viajeros y comerciantes con estos retrasos, habrán de seguir hasta en estos días de sol espléndido y noches estivales. Si hubiera una Cámara de Comercio y un Circulo Mercantil que se hicieran eco de las quejas de sus propios asociados, esto se evitaría; pero como no hay nadie que exponga la situación de la provincia ante tan repetidos perjuicios morales y materiales, la Compañía del Norte da las gracias más expresivas a los montañeses, que pudieran obligarla a cumplir, ya que con ello le permiten continuar en su señoría.

Se restablece la comunicación con los reclusos en el «Arantzazu-Mendi» y la cárcel.-Relación de reclusos que se podrán ver desde mañana

La hora avanzada en que llegó a la Redacción el escrito que, como instrucciones, ha dictado el director de la Prisión provincial, don Rafael Avila, nos hizo sólo adelantar el sábado que esta comunicación quedaba restablecida a partir del próximo día primero de enero. Como encierra interés para nuestros lectores, empezamos hoy a publicarle, con objeto de que, en cualquier momento, pueda servir de consulta a las familias de los presos, y, mientras nos sea posible, iremos dando los nombres de los compañeros que les corresponde comunicar, así como también haremos las advertencias del caso para que la comunicación esté servida lo mejormente posible.

Como advertencia primera, decimos hoy que los volantes solicitando la comunicación habrán de ser entregados por la ventanilla de la Cárcel, entre DIEZ y DOCE de la mañana, y se hará constar:

Primero.—El número EXACTO de la litera o dormitorio donde se halle con quien se quiere comunicar.

Segundo.—Nombre de la persona que quiera comunicar.

Tercero.—Nombre del preso con quien se quiere comunicar.

Los compañeros que mañana tienen comunicación, son: Gabino Agüero Jaspé, Gerardo Agüero Alonso, Raimundo Castanedo Herrera, Bernardo Méndez Sáez, José María Zamora, Avelino Revuelta Gutiérrez, Cándido González Martín, Primitivo Telechea, Siferos Ceballos, José María Ceballos González, Delfino López Pozas, Ricardo García Manzana, Arturo Buenaga, Pedro Ceballos García, Benjamín Ribera Ortiz, Gregorio Plaza Maza, Antonio Gutiérrez Bustamante, Víctor Martínez Gutiérrez, Eliseo Santandrés Fernández, Jacinto Castanedo Campos, José García Pérez, Jesús Arto, Antonio Hoyuela Jiménez, Cipriano González, José Quijano Gómez, José Fernández Díez, Cecilio de la Torre, Manuel Zárate Lorente, Pedro Miguel Onañón, Ramón Fernández Cabos, Braulio Sisniega Rey, Mariano Juez Sánchez, Rodrigo Villegas Sáez y Conrado Llorente Fernández.

Nota.—A estos treinta y cinco reclusos les corresponde comunicar también el día 16 de enero.

INSTRUCCIONES PARA LA COMUNICACION

Primera.—Desde el día 1 de enero de 1935 se darán cinco turnos de comunicación a los reclusos en el vapor "Arantzazu-Mendi", de siete individuos cada uno.

Segunda.—El orden por el que han de comunicar es el siguiente:

Día primero: Primer turno, de dos a dos y media, del número 1 al 7, ambos inclusive; segundo turno, de dos y media a tres, del 8 al 14; tercer turno, de tres a tres y media, del 15 al 21; cuarto turno, de tres y media a cuatro, del 22 al 28; quinto turno, de cuatro a cuatro y media, del 29 al 35, y así los demás días.

Tercera.—El recluso participará a sus familiares el día y hora en que le corresponde comunicar, advirtiéndoles que, bajo ningún pretexto, se permitirá la visita de más de tres personas por cada detenido.

Cuarta.—La comunicación dará comienzo a las dos de la tarde en punto, y la duración de cada una será de media hora, desde que empiece el acceso de los visitantes al barco hasta la salida del mismo del último del turno.

Quinta.—Para la mejor organización será necesario proveerse de un volante-autorización que le permita la entrada en el barco; este volante se facilitará en la Prisión provincial todos los días, de diez a doce, y sin la presentación de dicha autorización no les será permitido comunicar.

Sexta.—A los visitantes no se les permitirá el paso de paquetes o encargo alguno, pudiendo entregarlos como se viene efectuando, en los portales del antiguo Hospital de San Rafael (frente a la Fábrica de Tabacos), a las ocho y a las once de la mañana, todos los días.

Séptima.—Se ruega encarecidamente el mayor orden y compostura durante la visita, pues cualquier alteración que ocurra en la misma será motivo suficiente para suspenderla.

DIAS Y NUMEROS QUE COMUNICAN

Los días 1 y 16 de enero, del 1 al 35; el 2 y el 17, del 36 al 70; el 3 y el 18, del

71 al 105; el 4 y el 19, del 106 al 140; el 5 y el 20, del 141 al 175; el 6 y el 21, del 176 al 210; el 7 y el 22, del 211 al 245; el 8 y el 23, del 246 al 280; el 9 y el 24, del 281 al 315; el 10 y el 25, del 316 al 350; el 11 y el 26, del 351 al 385; el 12 y el 27, del 386 al 420; el 13 y el 28, del 421 al 455; el 14 y el 29, del 456 al 490; y el 15 y el 30, del 491 al 520.

Los treinta y cinco números que comunican por día, de dos a cuatro y media de la tarde, se distribuyen en turnos de siete individuos, tocándoles a los siete primeros la primera media hora señalada, y así sucesivamente.

PRISION PROVINCIAL DE SANTANDER

Desde el primero de enero de 1935 se establecen las comunicaciones para los reclusos en esta Prisión con sujeción al siguiente orden:

Primero y segundo dormitorios, primer jueves y tercer domingo de mes.

Cuarto dormitorio, primer domingo y tercer jueves de mes.

Corredor, segundo jueves y cuarto domingo de mes.

Tránsito y mujeres, segundo domingo y cuarto jueves de mes.

Las horas de comunicación serán de nueve a once de la mañana.

El recluso participará a sus familiares el día y hora en que le corresponde comunicar, advirtiéndoles que, bajo ningún pretexto, se permitirá la visita de más de tres personas por detenido.

Para la mayor organización, será necesario proveerse de un volante-autorización; este volante se facilitará en esta Prisión provincial, de diez a doce de la mañana, y sin la presentación de dicha autorización no les será permitido comunicar.

Se ruega encarecidamente el mayor orden y compostura durante la visita, pues cualquier alteración que ocurra en la misma será motivo suficiente para suspenderla.

PRISION PROVINCIAL DE SANTANDER.—TERCER DORMITORIO

Desde el día primero de enero de 1935 se establecen los turnos de comunicación, con arreglo a las instrucciones que se señalan:

Primera.—El recluso participará a sus familiares el día y hora en que le corresponde comunicar, advirtiéndoles que, bajo ningún pretexto, se permitirá la visita de más de tres personas por detenido.

Segunda.—Las comunicaciones se sujetarán al siguiente orden:

Primero y tercer domingo de mes, del número 1 al 24, inclusive.

Segundo y cuarto domingo de mes, del número 25 en adelante.

Las horas de comunicación serán de dos a cuatro de la tarde, y para la mejor organización será necesario proveerse de un volante-autorización; este volante se facilitará en esta Prisión provincial todos los días, de diez a doce, y sin la presentación de dicha autorización no les será permitido comunicar.

Se ruega encarecidamente el mayor orden y compostura durante la visita, pues cualquier alteración que ocurra en la misma, será motivo suficiente para suspenderla.

Mejora Macario Rivero

Desde hace varios días se halla postrado en el lecho el compañero Macario Rivero, habiendo salido totalmente de la gravedad que pareció revestir la enfermedad en los primeros momentos.

Damos la noticia a la clase trabajadora que experimentará la misma alegría experimentada por nosotros al conocer la mejoría de tan querido camarada, como popular ex alcalde.

Hoy es el último día para canjear los sellos de Correos con la efigie de Pablo Iglesias

Advertimos a los poseedores de los sellos de Correos con la efigie de Pablo Iglesias, que hoy es el último día de plazo concedido para el canje de estos sellos, dejando sin valor alguno a partir de mañana. Los que posean estos sellos, podrán dirigirse a un estanco entregando todos los sellos de referencia, bastando para ello uniéndoles sólo por un extremo a un pliego de papel de barba, a que irán adheridos, haciendo constar el número y clase de la cédula personal, a í como el nombre y firma del que los canjea.

La jornada deportiva de ayer

El once racinguista rinde su homenaje al Club, derrotando estrepitosamente al campeón Athletic

Entre Arteche y Pombo, consiguen seis goals válidos.-Escartín, no quiere ver dos más.-El Racing hace un partido formidable

LOS PELIGROS DE LA HIPERBOLE
Que el Athletic es un gran equipo, el más glorioso equipo español, si se quiere, es una verdad con honores de axioma, que nadie intentará discutir.

Pero la propia grandeza de su historia es su mayor enemigo, porque, a la larga, el papel de león ofrece muchas dificultades de interpretación. Resulta demasiado comprometido tener que ser siempre león auténtico, es decir rey de la selva, porque entre los barrotes de una jaula de circo, o en la prisión de un parque zoológico el león es lo menos león posible.

Por otra parte, estos leones del norte tienen la desgracia —y esta es la culpa de su natural grandeza— de haber dejado crecer y multiplicarse alrededor de su cola, esa yedra que brota de la admiración y que toma el nombre de cronista deportivo de cámara.

El Athletic, en manos de sus incondicionales y devotísimos panegiristas, hace muchas veces de estrella del couplé perdida en los efluvios maternales. En este caso, las madres son algunos cronistas atléticos que se entretienen, llevados de su admiración sin freno ni medida, en echar demasiados terrones de azúcar a los fieros leones, sin pensar en el perjuicio que les hacen.

No hace muchos días que uno de esos atlético-manos, aprovechaba una charla amistosa con dos vascos enrolados en el cuadro del Betis, para preguntarles, con el impertinente candor de un niño, si pensaban ganar también en Sevilla a los de San Mamés, y la pregunta llevaba el sentido de quien propone un imposible. Quien la hacía era la misma boca que el año pasado escribió aquella frase lapidaria, en honor del Athletic: "Nuestro equipo juega como un once profesional inglés, que supiera jugar como el Athletic." Y esto se decía entonces para cantar la proeza de los nueve goals marcados a un Arenas en franca decadencia.

Desde aquel día, no ha pasado uno sin que esos cronistas hayan quemado una hipótesis desmesurada en el ara del ídolo sagrado; hasta para justificar los fracasos los ha habido. Los bilbaínos se veían en la ineludible necesidad de perder, de vez en cuando, algún partido, porque de otro modo el campeonato de la Liga carecería de interés. Era preciso que ellos supieran llegar hasta el sacrificio de su amor propio, para que el torneo no perdiese emoción.

Sin duda, eso dijo después del uno cero de Valencia. Hoy habrá que buscar otra hipótesis mayor y más expresiva para que el fervor vizcaíno no se enfríe con el chorro de agua helada que cayó ayer sobre los rojiblancos en los Campos de Sport.

No se olviden, pues, esos ditirámicos escritores deportivos de lo que hizo el diablo con sus hijos por quererlos con exceso, y tengan muy en cuenta que no deben abusar de los terrones de azúcar.

HOMENAJE AL RACING CLUB

El Racing tenía contraída una cuantiosa deuda con la afición montañesa. Después de su pobre partido frente al Donostia, y de la infortunada, más bien desastrosa tarde ante el Oviejo, el público estaba más que mohino con sus jugadores. Para rehabilitarse con la opinión, era necesario acometer una gran empresa; realizar una hazaña sonada; llevar a cabo una proeza histórica.

Para los más descontentos, hubiese sido suficiente ganar al Athletic. Pero, para el Racing, eso no era bas-

tante. Quería mucho más; quería conseguir algo más definitivo y sonoro, algo que superase a sus culpas pasadas y que lavara todos sus antiguos pecados, en una tarde que tenía que ser memorable en la historia del club cántabro; algo que nunca jamás se hubiese atrevido a realizar nadie; algo en fin, que tuviera la resonancia universal de un record contra los napoleones del fútbol, y que significara para ellos la grandeza de un Waterloo deportivo.

La ocasión era magnífica. El partido se había declarado de homenaje al club montañés. El día se había ataviado con las galas de una aparente primavera; el enemigo era el que mejor podía honrar la hazaña, porque era el más fuerte, el de más prestigio, el de historial más limpio, el favorito del torneo, el que más público había de llevar a los campos para certificar solemnemente el acontecimiento, y propagarle, y ensalzarle.

Todo para nuestro club y por nuestro club, fué la consigna. Y tras ella se lanzaron al ataque más decidido,

audacias de los demás; la única nota disonante en la armonía de aquel juego tan ricamente labrado por los tres medios y los cuatro delanteros racinguistas. No llegaba al balón que se servían con tiralíneas sus colegas, y de ello no siempre era responsable su torpeza; muchas veces tenía la culpa el plan de desgano en que se había colocado el muchacho.

Pero apenas dió comienzo el segundo tiempo, cuando Pombo se encontró convertido por arte de birlibirloque, en el autor del segundo goal de la tarde. Y aquello fué para él, sin duda, una revelación y un estímulo de poderosa energía. "Ahora resulta que también sé yo meter goals", debió pensar el enjuto cha-

bilbaíno había recibido el balón y se dispuso a despejar; pero al chutar, quiso su mala suerte que Pombo, codicioso y a la querencia del portero, le pusiera por delante el pie, y la pelota chocara en la suela de su borceguí y saliera como una bala en dirección de las mallas, sin para hasta que se vió al amor de ellas.

No hizo más en realidad Pombo en esta tarde histórica. Pero si nos promete seguir haciendo por lo menos lo mismo en sucesivos encuentros, estamos dispuestos a reconciliarnos con él.

Ahí va nuestra mano, Pombo.

UN GRAN DELANTERO CENTRO

Arteche acabó ayer de conquistar

además abrió siempre el juego como un profesor, con oportunidad, con temple, con facilidad, logrando pases de marca, y arriesgando la figura para meterse entre los defensas y buscar el terreno mejor para el disparo, como en el primer magnífico goal de la jornada, que hizo levantarse de sus asientos al público para premiar con una ovación cerrada aquella entrada formidable a Urquiza coronada con el imponente chutazo que inauguró el marcador.

Ya en las postrimerías del partido, cuando el tolosarra se había cansado de jugar mucho y bien, logró apuntarse otros dos tantos, que fueron la merecida recompensa de su labor briosa, enérgica, y en todo instante llena de grandes aciertos.

TRES EXCELENTES MEDIOS

Ruiz reverdecía aquel partido que hizo el año pasado frente a los mismos adversarios de ayer. Se acuerdan ustedes del chaval de entonces? Pues digan que hizo la segunda parte de aquella obra (que tan malhu-

El Athletic, que en todo momento salió casualmente favorecido con las decisiones del señor Escartín, le debe a éste que su aplastamiento no fuera aún mayor.

Porque el balón estuvo dos veces más de las apuntadas dentro de la red que defendía Blasco.

De eso estamos seguros.

ENVIO

A los grandes y videntes maestros de la profecía, nuestros dilectos camaradas Karaj y Gato II, que, una vez más, han dado pruebas de indiscutible perspicacia.

Kiek

Valencia, 2; Sevilla, 1

VALENCIA. — En el campo de Mestalla se celebró ayer el match de primera división de Liga, Valencia Sevilla. El partido fué muy igualado y con cluyó con el triunfo del Valencia por la mínima diferencia.

Tres minutos después de haberse iniciado el juego, Ricard burla a Edskaldona, y marca el primer tanto del Valencia. Poco después Vilalta anula un goal del Valencia.

A los treinta y dos minutos se produce el empate. Un fallo de Juan Ramón es aprovechado por Torrontegui que envía el balón a la red.

En el empate se llega al descanso.

En la segunda mitad, apenas iniciada, Rubio cede un balón a Costa y éste consigue deshacer la igualdad.

También en este tiempo es anulado otro goal. Lo consigue Torrontegui, y su anulación estriba en un faut de Campanal.

El Betis vence al Donostia por la mínima diferencia

SEVILLA. — Se jugó el encuentro de la primera división para el campeonato de España, entre los equipos arriba citados.

Nada más comenzar el encuentro en el primer minuto logró marcar el Betis. Timimi centró muy bien el balón, y Adolfo logró en tanto.

El Betis jugó muy mal en esta primera parte, no logrando dominar a

NEILA
Calle del Peso, núm. 10

Venderá más barato que nadie MEDIAS, CALCETINES, CAMISETAS, CAMISAS y BUZOS IRROMPIBLES, ROPAS DE CAMA y TEJIDOS

Nada de saldos ni liquidaciones
Artículos corrientes a precios baratísimos
Próxima apertura

más entusiasta y más hermoso que hemos visto sobre el césped racinguista; un ataque de maravillosos engarces y de tono de gran clase, sostenido con progresivo brío y con admirable y constante brillantez, durante los primeros cuarenta y cinco minutos del partido; un formidable ataque, en el que vimos desencadenarse a unos cachorros de león para saltar sobre los viejos leones y clarificar las garras de su entusiasmo y reducirlos a la esclavitud de su impotencia; un soberbio ataque, en el que se sucedieron un torbellino de filigranas primorosas, de jugadas de honda profundidad, aderezadas con una rapidez de vértigo, concebidas con inteligencia y controladas con precisión de maestros de fútbol, en un alarde extraordinario de esfuerzos, de ritmo, de alegrías, de color...

¡Este es mi Racing! ¡El de las grandes solemnidades, el de los días grandes, el de las faenazas, el de los escándalos! Este es el Racing que ayer quiso ser el primero en adherirse al homenaje a su club, dedicándole hasta la última gota de sus energías, ofreciéndole lo mejor que guardaba para la fiesta, que era oro purísimo cincelado por la sabiduría y por la voluntad. Este es el Racing, que caerá acaso mañana con igual estrépito que ahora ha sabido elevarse sobre las más altas cimas y las cumbres más altas, pero que ayer al terminar la lucha más briosa y emocionante que le hemos visto hacer desde hace mucho tiempo, dejó sobre la cancha del Sardinero mustias, caídas, destrozadas, las melanas de los poderosos leones de San Mamés.

EL DESPERTAR DE POMBO

Hasta Pombo, hasta este muchacho que parecía envejecido de pronto y dormido para siempre, quiso sumarse al empeño de sus compañeros de combate. Tardó un poco en decidirse, pero, al fin lo hizo. Había hecho un primer tiempo con los ojos cerrados, sin acertar a ver el balón una sola vez siquiera. Fué el único que desentonó en aquel concierto de

al público. Trabajo le ha costado, en verdad, hacerlo, pero ya está hecho. El hecho no ha constituido para nosotros una sorpresa, porque siempre hemos sostenido que el Racing tenía en este equipier de pujante voluntad, de indomable codicia y de extremado valor, un sólido puntal, que tenía que dar mucho trabajo a los enemigos de nuestro equipo. La desgracia, unas veces en forma de lesiones, y otras la falta de ayuda en sus compañeros, le habían impe-

CAFE CANTABRO BURGOS, 1
El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.
Mañana, martes, despedida de Consuelito Valencia y Bernardo Incera
El miércoles, debut de Paz Monroy y Paquita Santa Cruz
CANCIONISTA BAILARINA
Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

la marcha. Y tanto se encariñó el muchacho con sus funciones de goleador, y tanta afición le cobró al portero enemigo, que por no querer separarse de él, ni dejarle en libertad de acción, pudo añadir a la cuenta, abierta pocos momentos antes, un tercer tanto de su factura, que hacía el cuarto de la tarde, y que se produjo de una manera que no acostumbra a prodigarse, por lo que no vacilamos en darle la estimación de raro. en el sentido que Fray Luis de León daba a este vocablo. El meta-

morados puso a los atléticos, y de manera tan poco deportiva les hizo conducirse entonces) sin desmerecer de la primera, y habrán hecho el elogio debido de nuestro medio izquierdo.

Ibarra fué lo que él sabe ser. Estuvo a la altura de su nombre y de su prestigio de internacional.

Y entre ellos y sin desentonar —¡que ya es decir!— el neófito Germán demostró que es muy capaz de cargar con las responsabilidades de un puesto tan difícil como el de eje de equipo. Cortó muchísimo y sirvió casi siempre bien.

Y como cuando hay medios hay delanteros en el Racing y ayer los hubo y excelentes, con esto queda claramente explicado el aplastamiento total del once bilbaíno. El cual once, incapaz de hacer frente al empuje adversario, dió la triste y dolorosa impresión toda la tarde, de un barco a la deriva en tiempo borrascoso. Nuestros medios se mostraron muy superiores a los suyos, como Ceballos e Ibarra estuvieron muy por encima de la defensa atlética.

Pedrosa se mantuvo dignamente, a tono con la solemnidad del homenaje, y Blasco —aliado con el larguero, que fué su mejor defensa— no pudo hacer más de lo que hizo.

Achacarle a él solo el desastre sería tan injusto y tan pueril, a la vez, como buscar las causas de la pérdida en la ausencia de Iraragorri. Porque, de ser así, tendríamos que aceptar la conclusión de que el Athletic era Iraragorri. Y eso no puede ser verdad.

La verdad es que los dos equipos contendientes jugaron a falta de un titular. Es en lo único que estuvieron empatados.

NO ME HABLE USTED DE ESCARTIN

El señor Escartín el árbitro internacional, no pudo ayer con el partido. Le vinieron las cosas demasiado anchas. Y como no pudo, fué de error en error, haciendo que sus frecuentes errores le atribuyera el público a motivos personales, que seguramente no existían, y los echara a mala parte.

Para muebles baratos
4 CAÑOS
TORRELAVEGA

los donostiarras. Estos, en cambio, tuvieron a raya a sus contrarios, pero con resultado ineficaz, porque a la hora de marcar fallaban todos sus tiros.

En la segunda mitad apretó el Betis de manera considerable. Su actuación quedaba deshecha por la brillante obra de Beristain, que paró todo cuanto le enviaron los contrarios, que fué mucho.

El público alentaba con sus aplausos y entusiasmo al Betis, pero éste no logró más que el tanto que hemos reseñado. La barrera de los donostiarras resultaba infranqueable, y todos los tiros de los andaluces, impotentes ante aquélla.

El Barcelona derrota al Oviejo por cinco a dos

BARCELONA. — Vencieron los catalanes, por cinco tantos a dos. El partido ha sido muy interesante, especialmente en la primera parte, durante la cual se realizó un juego rápido y reñido por ambas partes.

En el segundo tiempo los ovetenses comenzaron la contienda con gran entusiasmo, pero a partir del tercer goal de los barcelonistas sobrevino una desmoralización total en el equipo asturiano, que permitió a los ca-

Señorita:
Puede usted ser artista
Sólo con acudir al estudio de Variedades
"MONTFERRER"
ATARAZANAS, 17, 1.º
Enseñanza gratis
(Horas de 4 a 8 tarde)

Gran Kursaal LA TIERRUCA
Segismundo Moret, número 7
TELEFONO, 35-32
Hoy, 31 de diciembre de 1934, colosal éxito de PEKI DOMENECH Linda canzonetista
Gran éxito de CARMELITA GUERRA Escultural bailarina
Atracción: ROSITA MARIN Estrella de la Frivolidad
TODOS LOS DIAS SUPERTANGO, DE DOCE Y MEDIA EN ADELANTE
Todos los días sesión a las 7 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—Domingos y festivos a las 7 tarde

Bar "El Colmao"
CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77
Abierto día y noche
Especialidad en platos variados a elegir — Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.
Reservados independientes
Callos a la española y caracoles, diariamente.

Para Reyes

Juguetes más baratos que en fábrica, en

"El 0,95" frente al Ayuntamiento y en el Bazar Correos, Ribera, 4 (esquina a la Casa de Correos)

Algunos precios:

Triciclos y bicicletas, desde ptas. 6,95; triciclos, con ruedas de goma, ptas. 10,50; muñecas, modelos variadísimos y a precios inverosímiles; caballos, con pelo, tamaño grande, a ptas. 2,60; los que vendíamos antes a 1,95, los damos en estos dos BAZARES a 0,95; MUÑECAS y PEPES, cartón, antes, 0,95; hoy a 0,65, precios reclamo.

Acudir a hacer vuestras compras a "El 0,95" Frente al Ayuntamiento y al Bazar Correos, Ribera, 4

talanes imponerse netamente y ganar el encuentro.

El primer tiempo finalizó con el empate a un tanto. Fué el primero en marcar el Barcelona, que consiguió su goal a los cinco minutos por mediación de Pagés. Momentos después, en un avance del Oviedo se originó una melés en la puerta del Barcelona, que aprovechó un jugador ovetense para obtener el empate.

A los cinco minutos de juego del segundo tiempo, el internacional Lán gara en una oportunísima jugada consiguió el segundo goal del Oviedo. No se desanima el Barcelona, y minutos más tarde consigue el nuevo empate en un magnífico remate de cabeza de Pagés.

A los veintiocho minutos, el mismo Pagés consigue el tercer goal de los azulgrana. Este goal, como antes decimos, desmoraliza a los asturianos, y ya se impone hasta el final del partido el Barcelona.

Minutos después Escolá, de un chut imponente consigue el cuarto

goal para su equipo. Y el mismo jugador, en los últimos minutos del partido, consigue el quinto.

El Madrid bate al Español por siete tantos a dos

MADRID. — En Chamartín contendieron el Madrid F. C. y el Español de Barcelona.

Vencieron los madrileños por siete tantos a dos.

Fácil le fué esta victoria al Madrid. Como se desprende del tanteo obtenido por los castellanos, éstos fueron netamente superiores a su rival durante todo el partido; fueron noventa minutos de juego favorable a los campeones de España, durante los cuales sólo en contadas ocasiones pudo actuar la delantera españolista.

El Madrid ha realizado una magnífica actuación especialmente por parte de su línea de ataque, en la que Luis Regueiro, codicioso y rápido, y Lazcano, entusiasta y deseoso en todo momento de crear peligro en la puerta enemiga, fueron los verdaderos colosos de la tarde.

Con ellos el delantero centro, Sañudo, y el extremo, Eugenio, ambos creadores de un juego impetuoso y arrollador en muchas ocasiones, han completado una línea de verdadera fortaleza. El único que en el ataque no estuvo al nivel de sus compañeros fué Hilario; no obstante, el canario realizó jugadas aisladas dignas de destacar.

El resto del equipo ha colaborado con entusiasmo en esta buena labor de la vanguardia. En la línea de medios el único fallo ha sido el de Leoncito. La defensa actuó discretamente, destacando, naturalmente, Ciriaco, que cortó bastante juego de cabeza. Y de esta buena actuación del Madrid únicamente cabe separar al veterano Zamora, que acusó una peligrosa inseguridad, y que fué batido dos veces de una forma incomprensible.

El Español acusó una lentitud perjudicial en todas sus líneas. Esta fué, en realidad, la causa de su derrota. Desde el primer momento el Madrid se empleó con extraordinaria rapidez, y los españolistas no pudieron replicar, ni siquiera defenderse.

Es preciso destacar como culpables directos de este fracaso del equipo catalán a los defensas (especialmente de Arater) al medio centro Solé (que indudablemente no está en condiciones de pasar al equipo interacional) y al delantero centro Iriondo, que destruyó en casi todos los avances el juego constructivo de sus compañeros de línea.



CASIMIRO SAINZ, 85-APARTADO 164-TELEF. 1 SANTANDER

Capítulo de sucesos

Un médico de Valdecilla es agredido con una navaja por un joven de la localidad

Anoche, alrededor de las nueve y media y cuando mayor era la animación en el Paseo de Pereda, se produjo gran alarma, ocasionando ésta los consiguientes sustos.

Poco después se conocía lo sucedido.

A dicha hora, el joven de esta localidad Luis Gutiérrez González, de veintitún años, domiciliado en la calle de la Blanca, número 17, primer piso, se encontró con un señor apellidado Isa, que según nuestras referencias actúa como médico en la Ca-

sa de Salud Valdecilla, al que, sin duda por anteriores resentimientos, agredió con una navaja, ocasionándole distintas lesiones.

El agresor una vez cometido el hecho, parece que se dió a la fuga, y en su persecución fueron dos agentes municipales y un guardia de Asalto, en tanto que el herido era recogido por algunas personas y trasladado en un automóvil a la Casa de Salud Valdecilla, en cuyo establecimiento fué atendido por el personal facultativo de guardia.

Una vez detenido el joven Luis Gutiérrez, fué trasladado a la Comisaría de Policía, donde se instruyó el oportuno atestado, el que a su vez pasó al Juzgado, que a estas horas habrá decretado su ingreso en la cárcel.

A pesar de habernos interesado reiteradas veces por conocer el diagnóstico de las heridas que sufre el señor Isa, no nos ha sido posible averiguarlo, pues oficialmente el Juzgado de guardia, que ayer lo era el del Oeste, a las once de la mañana no tenía conocimiento del suceso.

Por informes particulares que hemos podido recoger, se supone que el hecho registrado entre el médico del Instituto Valdecilla y el joven de referencia, ha sido motivado por cuestión de faldas.

Riña en el barrio marinero, en la que resultan heridos dos nombres

Ayer, en un bar del barrio de Puer tochico se promovió un fuerte escándalo, que degeneró en riña, de la que resultaron heridos dos hombres.

Intervinieron los guardias, y la cosa quedó apaciguada.

En la Casa de Socorro fueron asistidos de las lesiones sufridas en la riña de referencia José García García de cincuenta y cuatro años, dependiente, el cual sufría una erosión en el cuello y otra en la región mastoideia, y Emilio Amavisca Mozuelo, de treinta y cuatro años, pescador, domiciliado en la calle de Tetuán, número 21, el cual presentaba una herida contusa en la región frontal, y otras contusiones en la región parietal derecha.

Una caída

Por sufrir una caída en la vía pública, el pescador Manuel Cacho Lastra, de cuarenta y tres años, tuvo que recibir asistencia facultativa en el benéfico centro de la calle de la Enseñanza.

Quando "operaba", al ser sorprendido por los guardias, se da a la fuga

Quando en las primeras horas de la mañana de ayer el conocido ciudadano Eugenio Varón Rodríguez, preparaba un palanquetazo en un comercio de la calle de San Francisco, fué sorprendido por los agentes encargados de la vigilancia en aquella calle, los cuales no pudieron obtener la detención de: referido Eugenio Varón, porque éste, deseoso de pasar la nochevieja fuera de los "hoteles" en que acostumbra pasar determinadas temporadas, se dió a la fuga. Se insolenta con los guardias y se opone a que le cacheen Cuando iba, más que cantando, al-

borotando por la vía pública, y a hora muy avanzada de la noche, el individuo Félix Fernández Calleja, fué requerido por los guardias municipales para que no hiciera en la vía pública, y tan a deshora, exhibición de sus facultades de "divo", Calleja, que cuando comienza una cosa no quiere interrumpirla sin terminarla, se obstinó en seguir el aria comenzada por lo que tuvo que ser de nuevo llamado al orden por los agentes.

Tan mal supo a nuestro cantante la conducta de los guardias, que lejos de atender la indicación de éstos, se insolentó contra ellos, por lo que ya los agentes tuvieron que utilizar otros procedimientos, internándole en un portal.

Una de las primeras operaciones con que los agentes quisieron someter a Calleja fué la del cacheo, ante la cual el mencionado individuo opuso resistencia, terminando entonces la paciencia de los guardias, que a viva fuerza tuvieron que reducirle a la obediencia, trasladándole momentos después a la Comisaría, donde quedó en calidad de detenido, formándose contra él el oportuno atestado.

Un palanquetazo en el que se llevan tres magníficos abrigos

Ayer, entre siete y ocho de la mañana se llevó a cabo un palanquetazo en el comercio que don Juan Obregón posee en la calle de Atarazanas, número 5.

Los desconocidos afiliados al sindicato de la palanca, haciendo uso de sus herramientas lograron abrir una vitrina, de la que se llevaron dos abrigos de cuero y uno de paño, valorados los tres en unas cuatrocientas pesetas.

Según manifiestan los guardias municipales de turno en aquella calle, sospechan que los autores del hecho sean tres individuos conocidos por los mote de "El Quiquis", "El Pajarero" y "El Negrilla", pues a los tres se les vió merodear repetidas veces por la calle mencionada.

De lo sucedido se ha cursado el oportuno parte al Juzgado correspondiente.

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

Forasteros!
Comed frente a Estación Cantábrica
"Marina Montañesa"
AMADO VEGA

Roberto Alvarez
ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfono 16-64

Las cantinas escolares establecidas por el anterior Ayuntamiento, permitían comer durante el invierno a muchos hijos de proletarios. Hay que crear más cantinas en las escuelas, que lleven salud y vida a los niños.



Santoña

La Liquidadora - Saldos

Por organización nueva sistema ventas, tendrá cerrado hasta el 25 de enero Paz, 4, 1.º



ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La política no respetó la jornada festiva, demostrándonos que la situación es embarazosa. El Gobierno se halla optimista y celebrará mañana Consejo de ministros que determinará si la crisis ha de ser parcial o total

PARA OCUPAR LA VACANTE DE COMPANYS

Barcelona.—Ha despertado apasionados comentarios la decisión de cubrir la vacante que, por procesamiento, deja el que fué presidente de la Generalidad, don Luis Companys.

Se dice que esta vacante será ocupada por el señor Folch y Capdevila, que es quien le sigue en número de votos en la última elección, pues Folch y Capdevila logró 124.864.

El señor Folch y Capdevila está afiliado a la Esquerda.

NOTICIAS DE LA LIBERTAD DE AZAÑA

Barcelona.—Según comunican de Badalona, el ex presidente del Consejo, señor Azaña, no salió en todo el domingo de la finca de Margarita Xirgu.

Don Manuel recibió muchas cartas de felicitación por su libertad y numerosos obsequios, principalmente de la región de Levante, consistentes en flores y envíos de naranjas.

La correspondencia que llega a Badalona consignada al señor Azaña, es numerosísima. Ha tenido necesidad de montar una secretaría particular para contestarla.

Confidencialmente se sabe que el domingo por la mañana recibió el señor Azaña la visita de un diputado a Cortes, que votó el suplicatorio para su procesamiento.

El ex presidente del Consejo mostró su extrañeza por la visita, que no tuvo matices de cordialidad.

A MEDIODIA EN GOBERNACION

Madrid.—El domingo, a mediodía, los periodistas fueron recibidos en el Ministerio de la Gobernación por el secretario político del señor Vaquero, don Carlos Echevarren.

Manifestó que en dicho departamento no había noticias de interés. El ministro, según manifestaciones del señor Echevarren, salió a media mañana del Ministerio.

Ni los gobernadores civiles habían comunicado nada destacable, ni en el Dirección general de Seguridad había noticias para la Prensa.

El nuevo subsecretario de Gobernación, señor De Pablo, permaneció toda la mañana en su despacho, imponiéndose de algunos asuntos de su departamento.

COMPANYS Y OTROS DETENIDOS A MADRID

Barcelona.—Durante la tarde y noche del domingo se ha observado una gran actividad entre los agentes que dependen de la autoridad militar.

Hemos podido comprobar que se ultimaban todos los preparativos para trasladar a Madrid a don Luis Companys, ex presidente de la Generalidad, y otros detenidos con motivo de los sucesos de octubre.

Como todas las diligencias que se realizan son ajenas a las Compañías ferroviarias, podemos asegurar que el traslado de estos encartados a la capital de la República se hará en avión, desconociéndose a la hora en que saldrán de Barcelona.

AYGUADE, EMBARGADO

Barcelona.—El Juzgado que entiende en el proceso que se sigue contra el doctor Ayguadé, ha ordenado el embargo de todos los bienes de éste, incluso los muebles de su domicilio particular.

Ello obedece a la declaración de insolvencia prestada por el doctor Ayguadé, y para responder de las derivaciones de la causa que se le sigue.

EL DOMINGO DEL JEFE DEL GOBIERNO

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Lerroux, se trasladó el domingo por la mañana a su finca de San Rafael, donde acudieron también los periodistas, pues se suponía que se celebraría una reunión, con asistencia de algunos ministros radicales.

A primera hora de la tarde, los informadores se anunciaron al jefe del Gobierno, y éste, por conducto de uno de sus secretarios, manifestó que no tenía noticias para la Prensa.

Nos consta que en la finca de San Rafael no se recibieron visitas de carácter político.

El señor Lerroux se trasladó a las seis y media de la tarde nuevamente a Madrid.

SE CONFIRMA QUE LOS EX CONSEJEROS DE LA GENERALIDAD SERAN TRASLADADOS A MADRID

Madrid.—Por noticias que nos merecen entero crédito, y confirmando una de nuestras informaciones dominicales anteriores, podemos asegurar que los ex consejeros de la Generalidad serán trasladados a Madrid en los primeros días de la semana próxima. Para ello se espera únicamente que el Tribunal Supremo dé las órdenes oportunas.

En la Cárcel Modelo, de Madrid, se han habilitado varias celdas en el departamento de políticos.

EL VIAJE DEL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS A VALENCIA

Valencia.—El sábado por la noche, la

Acaquia de Júcar ofreció una cena en el Ideal Room al ministro de Obras Públicas, señor Cid.

El domingo, a las seis de la mañana, el ministro oyó misa, y poco después marchó al pantano de Blasco Ibáñez, en Benajéber, para asistir a la entrega de las obras del túnel de desvío y estudiar las condiciones en que ha de ser realizada la presa del pantano, de acuerdo con las aspiraciones de los regantes y de Valencia.

En Benajéber, el ministro cambió impresiones con diferentes Comisiones e invitados sobre la instalación de un nuevo pueblo, que imponen las necesidades del pantano.

El ministro cambió impresiones, además, con los ingenieros sobre las obras que se realizan.

A mediodía regresó nuevamente a Valencia, siendo obsequiado con un banquete en el Club Náutico. A los postres pronunció un discurso sin ninguna trascendencia política, defraudando a los asistentes, que esperaban manifestaciones de gran interés.

El señor Cid se extendió en consideraciones de tipo regional, habló de los naranjos y aseguró que será realidad en plazo breve la construcción del pantano.

Por la tarde visitó el Casino Agrario, donde también fué obsequiado y no hubo discurso.

A las seis de la tarde el ministro, con sus acompañantes, se trasladó a la Diputación provincial, invitado expresamente por el presidente.

El banquete a que antes nos referimos, fué organizado por el Sindicato de Regulación del Turia.

En la Diputación se ocupó con las autoridades provinciales del directo Valencia-Madrid.

Desde la Diputación el ministro se ocupó de visitar sus organizaciones políticas. Comió en la intimidad con algunos amigos y en el expreso salió para Madrid.

SIN NOTICIAS EN GOBERNACION

Madrid.—A las ocho de la noche de ayer, uno de nuestros redactores estuvo en el Ministerio de la Gobernación y fué recibido por el subsecretario de dicho departamento, señor De Pablo. Comunicó que la tranquilidad era completa, hasta el extremo de que los gobernadores civiles no habían llamado en todo el día.

El ministro continuaba ausente del departamento, y se esperaba su regreso de un momento a otro.

LA VISITA DEL MINISTRO DE AGRICULTURA A SEVILLA

Sevilla.—Llegó el ministro de Agricultura, señor Jiménez Fernández, siendo visitado por infinidad de amigos y correligionarios.

Por la mañana visitó el Ateneo, donde fué saludado por los periodistas sevillanos.

Estos se refirieron en su conversación con el ministro al momento político actual y le dijeron que parece que la crisis total está virtualmente planteada.

El señor Jiménez Fernández contestó a los informadores que él se trasladaba a Sevilla a descansar unos días y no a hacer manifestaciones políticas.

Como insistieran los informadores en que la crisis está planteada, el ministro contestó:

—Eso lo saben ustedes a veces mejor que los ministros. De modo que si ustedes lo aseguran, será cierto. Yo puedo asegurarles que lo que no prosperará son ciertas maniobras que tratan de realizarse.

LA SITUACION POLITICA.—SE ESPERA QUE EN ESTA SEMANA QUEDE RESUELTA.—DISGUSTO DEL MINISTRO DE JUSTICIA

Madrid.—La situación política aparece muy confusa, sin que se vea claridad en la solución que ha de darse por parte del jefe del Gobierno. Dijimos en una de nuestras informaciones dominicales, antes de que se cerrara el Parlamento, de que entre los elementos radicales y cedistas había discrepancias, si no de índole fundamental, sí de procedimiento parlamentario, por la dimisión del señor Villalobos. Últi-

mente, parece ser que la libertad del señor Azaña ha ahondado estas diferencias.

En los círculos políticos se comentó el domingo extraordinariamente este tema, diciéndose por algunos significados políticos que la reorganización del Tribunal Supremo, hecha por el ministro de Justicia, ha influido considerablemente para la libertad del ex presidente del Consejo.

Conversando con un destacado político radical, ex ministro, nos manifestó que la capacidad política y las extraordinarias dotes del jefe del partido, señor Lerroux, darán solución a este problema, llegando a aunar voluntades y criterios, que hacen que el panorama político ofrezca una perspectiva algo embarazosa.

El señor Lerroux recibió diversas citas y conferenció por teléfono en la tarde del domingo con los señores Martínez de Velasco y Gil Robles.

Según parece, se convino en estas conferencias celebrar nuevas entrevistas en el transcurso del día de hoy, lunes.

Igualmente conferenciará con Melquíades Álvarez y otros significados políticos de la mayoría parlamentaria.

Para conocer exactamente el pensamiento del jefe del Gobierno, en cuanto a la solución de la crisis y de sus posibles consecuencias y derivaciones, uno de nuestros redactores se entrevistó con un significado político radical, quien dijo lo siguiente:

—Todos cuando augurios se vienen haciendo estos días sobre un posible fracaso de gestiones, son absolutamente falsos. Ya sabemos qué clase de elementos son los que propanan y divulgan, para sus fines políticos, estos bulos. Piensan mal y no conocen la férrea voluntad del señor Lerroux y sus extraordinarias dotes de hombre de Gobierno. No ocurrirá nada, y si ocurre, el señor Lerroux tiene plenos poderes para resolverlo con arreglo a las circunstancias. Quienes piensan en una posible modificación en el rumbo de la política, están completamente equivocados. Hoy por hoy, y en mucho tiempo, no hay más solución que Gobierno a base del señor Lerroux, con las asistencias y colaboraciones que estime pertinentes.

El señor Lerroux agregó—, que cumple estrictamente los preceptos constitucionales, dará solución entre el lunes y el martes al problema político.

Es cierto—dijo—que el ministro de Justicia, señor Aizpín, se encuentra un poco disgustado, pero disciplinado, sabrá atender los requerimientos del señor Gil Robles.

También nos manifestó que el disgusto entre los señores Martínez de Velasco y Salazar Alonso, por los problemas municipales, encontrará rápidamente una solución.

Esto pudiera—terminó diciéndonos—encomendar el momento político, pero la alta autoridad del jefe del Gobierno, señor Lerroux, sabrá liquidar el problema sin que haya ni vencedores ni vencidos.

Estas Cortes—continuó diciéndonos—tienen por delante una labor que no puede interrumpirse de ninguna de las maneras, no ya en el orden político y social, sino en el orden económico, para resolver los numerosos conflictos y problemas planteados.

El señor Lerroux agregó—, que cumple estrictamente los preceptos constitucionales, dará solución entre el lunes y el martes al problema político.

Es cierto—dijo—que el ministro de Justicia, señor Aizpín, se encuentra un poco disgustado, pero disciplinado, sabrá atender los requerimientos del señor Gil Robles.

También nos manifestó que el disgusto entre los señores Martínez de Velasco y Salazar Alonso, por los problemas municipales, encontrará rápidamente una solución.

Esto pudiera—terminó diciéndonos—encomendar el momento político, pero la alta autoridad del jefe del Gobierno, señor Lerroux, sabrá liquidar el problema sin que haya ni vencedores ni vencidos.

MAÑANA, MARTES, SE CLEBRARA CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—El Consejo de ministros que se celebrará mañana, martes, será en extremo interesante.

En él se abordará resultadamente el problema político, y el señor Lerroux dará cuenta a sus compañeros de las conferencias celebradas con los jefes políticos para la solución de la crisis.

De este Consejo depende que la crisis sea total o parcial, aunque, según nuestras noticias, únicamente será una amplia modificación ministerial, a base de la provisión de la cartera de Estado.

EL SEÑOR AZANA SE PROPONE INTERVENIR ACTIVAMENTE EN LA POLITICA

Madrid.—Uno de nuestros redactores se entrevistó con el jefe de la minoría de Izquierda Republicana, quien nos rogó que

desmintiéramos rotundamente la especie circulada en los centros políticos de Madrid de que el señor Azaña no piensa intervenir en la vida política.

Por el contrario—nos dijo—, el señor Azaña, una vez que descanse varios días en la finca de Badalona y se le autorice para venir a Madrid, piensa intervenir con toda actividad en la vida política del país.

Asistirá, desde luego, al Parlamento, y en una de las primeras sesiones, cuando se reanuden las Cortes, pronunciará un discurso en el que explique, ampliando los detalles ya conocidos, su actitud.

Piensa igualmente el señor Azaña modificar la constitución del partido que dirige, para lo cual celebraremos una reunión cuando llegue a Madrid.

No se nos oculta la enorme expectación despertada en torno a la situación y actitud que adopte el ex presidente del Consejo; pero puede usted decir que, por ahora, la situación política no ha de modificarse, y que nosotros deseamos que continúen gobernando las derechas, al frente del señor Lerroux, varios meses más.

El señor Azaña también se propone publicar un libro sobre el movimiento revolucionario.

LAS CORTES SE ABRIRAN EN LA FECHA ANUNCIADA

Madrid.—A pesar de cuanto se venía diciendo de que las Cortes alargarían la vacación parlamentaria, podemos asegurar que éstas reanudarán sus labores el día 8 de enero próximo.

"Mirador", desaparece

BARCELONA.—El diario "Mirador", anuncia en su número del domingo que desaparece como diario.

Continuará publicándose semanalmente. Se dice que inmediatamente reanudarán su publicación "La Publicitat".

Concha Espino, a Lima

MADRID.—Según se nos comunica el próximo día 11 de enero embarcará en Cádiz con rumbo a Nueva York la ilustre escritora Concha Espino de Serna.

Desde Nueva York se trasladará en avión al Perú, para asistir en Lima, como representante de España, a las fiestas que se celebrarán en aquella República suramericana.

Consecuencias de un atraco

BARCELONA.—La Policía continúa la práctica de diligencias como consecuencia del atraco de la calle del Hospital de cuyos resultados fué ejecutado el atracador Aranda.

Se ha podido comprobar que uno de los detenidos, Andrés Cano, estaba en combinación con el cortador de la sastrería. En un registro domiciliario que se ha realizado se han encontrado armas en su casa para cuyo uso carecía de licencia.

Las diligencias realizadas con este motivo han pasado al Auditor de guerra.

Francia derrota a Italia en un match ciclista

PARIS.—En el velódromo de Invierno se celebró ayer, domingo, el décimo match ciclista Francia Italia. Venció el equipo nacional francés por dos victorias contra una.

En el equipo italiano figuraban Olmo y Guerra, y en el francés Richard.

La prueba de persecución, que era la que más interés había despertado, entre el campeón francés Richard y el italiano Olmo, fué ganada por el corredor italiano.

Se disputó también en esta misma reunión un match entre corredores franceses e italianos de categoría inferior, siendo ganada por los franceses por dos victorias a una.

Después de los sucesos de octubre

UN IMPORTANTE SERVICIO EN OVIEDO

Oviedo.—Según nos comunican a última hora del domingo en el Gobierno general, durante el día fueron recogidas por las fuerzas, las siguientes armas: un fusil cuatro mosquetones, una carabina, veinticuatro escopetas, seis pistolas, veintidós revólvers, tres bombas de mano, treinta y cuatro cartuchos de guerra y cuatro cartuchos de dinamita.

Además, las fuerzas practicaron 29 detenciones de presuntos complicados en el movimiento revolucionario.

También se han recuperado pesetas 288.850 procedentes del saqueo a establecimientos bancarios.

En Sotondrio han sido detenidos José Fernández y Fernández, concejal socialista de Grado, y Manuel Flores, del Comité revolucionario de Grado.

A cada uno de estos detenidos se les ocupó un mosquetón y abundantes cartuchos.

El gobernador general ha dado cuenta de este importantísimo servicio al ministro de la Gobernación.

EL SEÑOR GORDON ORDAS Y LOS SUCEOS DE ASTURIAS

Madrid.—Sabemos que el ex ministro señor Gordón Ordás, piensa dirigirse nuevamente al presidente de la Cámara y al jefe del Gobierno pidiendo se le conceda una interpellación parlamentaria sobre los sucesos de Asturias.

EL ALCAZAR Formidable Salón de baile

Mañana 1 de enero de 1935

Grandes bailes de 4 de la tarde a 9 de la noche

Gran ORQUESTA AMERICANA de 11 reconocidos profesores, con nuevo y selecto repertorio

Sucesos, atracos y noticias generales

DETENCION DEL PRESUNTO AUTOR DE UN ATENTADO

Barcelona.—La Guardia civil ha llevado a cabo una detención de importancia: la de Lucio José Gómez Aznar, quien estaba reclamado por el Juzgado número uno y acusado de haber atentado contra un ingeniero de la Casa Citrona, en octubre del año 1929.

CONTINUAN LAS CONVERSACIONES FILOSOFICAS

Barcelona.—El conde de Keysserling continuó el domingo sus conversaciones filosóficas, a las que asistió una selecta concurrencia, especialmente de intelectuales catalanes.

Estas conversaciones continuarán en días sucesivos.

Con anterioridad se celebraban en el Hotel Formentor, que en la actualidad se halla clausurado por la crisis que se atraviesa.

PARA LA ADQUISICION DE UN CAMPO

Barcelona.—Del Aero Club de Prat de Llobregat han salido los señores Fernández Fusler y el secretario, para visitar un campo en Balzaro que reúne las mejores condiciones para campo de aterrizaje.

Existió el propósito de adquirir dichos terrenos con aquel objeto.

DETENCION DE UN ASESINO

Sevilla.—La Guardia civil ha llevado a cabo un servicio de gran interés.

Durante la madrugada del domingo procedió a la detención del asesino que en el pueblo de El Coronil dió muerte a un acaiano matrimonio.

El criminal es un hombre de escasa presencia física, esmirriado, y se le observan taras mentales.

Se ha comprobado que se presentó en El Coronil exigiendo al matrimonio muerte determinada cantidad de dinero, y como le fuera negada, haciendo uso de una piedra que al efecto llevaba preparada, golpeó las sienes de los ancianos, matándolos.

La expectación es enorme con motivo de esta detención, porque las diligencias han pasado al fuero de guerra y resolverá en el más breve plazo el Juzgado militar.

El jefe del Gobierno habla con los periodistas sobre la conversación sostenida esta mañana con los señores Gil Robles y Martínez de Velasco

una cifra completa e insustituible, pero que aquellos que se creyeran en el deber de servir a la patria tendrían que ayudarle en los presentes momentos.

En el Ministerio de Instrucción Pública

MADRID.—Al recibir este mediodía el ministro de Instrucción a los periodistas, les dijo que esta tarde, a las tres saldría para Valencia, en cuya capital se proponía asistir a la boda del notario de aquella ciudad, don Pascual Gil.

Dijo que al mismo tiempo visitaría en aquella población la Universidad, para ver sobre el terreno las necesidades más urgentes.

Audencias en el Palacio Nacional

MADRID.—Esta mañana el presidente de la República recibió en audiencia al Nuncio de S. S.

También recibió al ex ministro de Instrucción Pública, señor Villalobos.

El jefe del Estado recibió igualmente, entre otras visitas, la del gobernador civil de Madrid, la del Director general de Bellas Artes, don Eduardo Chicharro; el embajador de España en Lisboa, y a una Comisión de la Confederación Nacional de Maestros.

Consejo sumarísimo

MADRID.—Ha sido detenido hoy Inocencio Martínez, que se fugó de la Cárcel de Bilbao, en unión de ocho reclusos más.

Inocencio estaba detenido por haber efectuado varios robos, habiéndose descubierto que era el jefe de una banda que actuaba en este sentido.

Será juzgado en Consejo sumarísimo, dentro de breves horas.

Se juzga de consecuencias sensacionales, la derrota del Athletic frente al Racing de Santander

MADRID.—El notable cronista deportivo de la Agencia "Sagitario", señor Díez de las Heras, en su juicio crítico del fútbol de la semana, dice en la Prensa nacional que la jornada de ayer se distinguió por escandalosos resultados, calificando la derrota del Athletic de Bilbao, frente al Racing santanderino, de caracteres sensacionales, diciendo que el equipo vencedor, con sus actuaciones irregulares, ha alejado a los atléticos del campeonato de la Liga.

Se confirma que los ex consejeros de la Generalidad serán trasladados a Madrid

Madrid.—Por noticias que nos merecen entero crédito, y confirmando una de nuestras informaciones dominicales anteriores, podemos asegurar que los ex consejeros de la Generalidad serán trasladados a Madrid en los primeros días de la semana próxima. Para ello se espera únicamente que el Tribunal Supremo dé las órdenes oportunas.

En la Cárcel Modelo, de Madrid, se han habilitado varias celdas en el departamento de políticos.

El viaje del ministro de Obras Públicas a Valencia

Valencia.—El sábado por la noche, la

CARTELERA
María Lisarda Teatro Pareda
El Rey de los Campos Eliseos
Sala Narbón
Madama Butterfly
SALON VICTORIA. — «Cleopatra».
PABELLON NARBON.—«Cara a cara del Oeste».